

Crónica / NACIONAL

Otras Noticias

Varias asociaciones piden una ley de memoria histórica para víctimas del franquismo

EFE/MADRID

Varias organizaciones sociales presentaron ayer en Madrid el manifiesto «Más allá de la reparación moral de las víctimas del franquismo», en el que reclaman al Gobierno una Ley de memoria histórica antes del fin de este año y recuerdan que «todavía más de 35.000 asesinados están en cunetas y campos». En el acto de presentación del manifiesto, el presidente del Foro por la Memoria, José Antonio Moreno, pidió a la comisión interministerial para la rehabilitación de las víctimas del franquismo, creada por el Ejecutivo socialista en 2004, que cierre ya sus conclusiones, y aseguró que «el momento político y social es el adecuado».

El manifiesto, que firman 9 organizaciones, pide a los poderes públicos la ratificación de la «Convención sobre la imprescriptibilidad de los crímenes de guerra y de los crímenes de lesa humanidad», así como la declaración por ley de la nulidad de todas las acciones legales y juicios penales y militares del régimen franquista.

En el texto se solicita una ley de exhumaciones y normalización de los bancos de datos de ADN para la identificación de víctimas y la creación de una ley de reconocimiento de los campos de concentración y de trabajos forzados. Exigen reconocimiento social y económico a todas aquellas personas que sufrieron privación de libertad por razones políticas y una política de archivos que clasifique y ponga a disposición pública la documentación que permita avanzar en el estudio de la represión.